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APERTURA LAVORI ORE 09:33 

 

CHIUSURA LAVORI ORE 10:24 

 

 

PRESIDENTE PASSALACQUA 

 

Buongiorno a tutti, prego il Segretario di fare l’appello.  

 

SEGRETARIO MICHELE FRANCHINO 

 

Sì, la commissione accesso agli atti del 15 novembre 2023, siamo 

già in seduta dalle ore 9:33.  

 

SEGRETARIO DELLA COMMISSIONE – MICHELE FRANCHINO 

 

Passalacqua Gaspare,    presente;   

Rodriquez Mario,    presente; 

Accardi Michele,     assente; 

Alagna Bartolomeo Walter,  assente* (del. Coppola); 

Cavasino Pietro,    presente; 

Di Pietra Gabriele,    assente; 

Fernandez Felice Massimo,  assente; 

Fici Nicola,     presente; 

Genna Rosanna,     presente;  

Gerardi Guglielmo Ivan,   assente; 

Orlando Leonardo,     presente.   

 

SEGRETARIO MICHELE FRANCHINO 

 

Volevo comunicare che la Consigliera Genna, pur facendo parte 

della commissione, partecipa alla commissione con la scheda ospite 

numero 45, avendo temporaneamente smarrito la sua scheda. La 

parola al Presidente.  

 

PRESIDENTE PASSALACQUA 

 

Buongiorno a tutti, abbiamo oggi in audizione, dovevamo avere 

l’Assessore Tumbarello ma l’Assessore Tumbarello mi ha chiamato 

per telefono e mi ha detto che è stato chiamato dal Sindaco per 

una riunione sui rifiuti e quindi forse è impossibilitato a 

raggiungerci nella giornata di oggi, quindi più tardi 

eventualmente, prima della fine della seduta se non si è ancora 

palesato lo chiameremo per eventualmente avere una riaudizione da 

concordare insieme, magari per mercoledì prossimo perché noi 

lunedì prossimo dovremmo avere anche il sopralluogo presso il 

canile comunale. In merito a questo discorso il Consigliere 

Orlando chiede di intervenire, prego Consigliere.  

 

CONSIGLIERE ORLANDO LEONARDO 
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Grazie Presidente, buongiorno colleghi, Segretario. Per qualsiasi 

occasione dove il sottoscritto non è presente dà giustificazione 

preventivamente dando una giustificazione. Possiamo capire se 

realmente l’Assessore è in una riunione con il Sindaco? Perché ho 

saputo che il Sindaco non è a Marsala, o perlomeno stava partendo. 

Dico queste cose ormai stanno iniziando pure ad annoiare perché il 

Presidente poco fa fuori dal palazzo mi diceva che questo organo 

merita rispetto, e se questo organo merita rispetto io pretendo 

intanto che l’Assessore (voci fuori microfono), se lo dice 

Sturiano che questo organo deve essere rispettato. Noi facciamo 

richiesta formale. Io non capisco perché noi a inizio della seduta 

dobbiamo ricevere la telefonata dall’Assessore in maniera 

informale e ci comunica che non viene. Dico noi con questa 

commissione abbiamo modo di poter lavorare in maniera tranquilla, 

però c’era una richiesta formale, e alla richiesta formale 

Presidente io gradirei avere una risposta formale, se proprio 

dobbiamo pretendere rispetto per quanto riguarda quest’organo e 

per quanto riguarda quello che è il Consigliere Comunale.  

 

PRESIDENTE PASSALACQUA 

 

Il Consigliere Fici chiede di intervenire, prego Consigliere. 

 

CONSIGLIERE FICI NICOLA 

 

Sì, grazie Presidente. In merito alla questione che sta tenendo di 

recente banco, cioè ovvero dell’intervento di sostituzione del 

manto erboso in sintetico dello stadio Lombardo Angotta, a seguito 

della lettura del piano triennale dove vi sono specificate le 

fonti di finanziamento io tale modello che mi è stato trasmesso 

dagli uffici non riesco a comprenderlo perché relativamente al 

progetto che è il numero 35, così rispondo pure alla richiesta del 

collega Orlando, all’importo totale di 1.030.000 euro, da un lato 

viene inserito quale fonte di finanziamento una parte di 

trasferimenti statali, quindi di finanziamenti provenienti dallo 

Stato o dalla Regione, dall’altro con la vendita dei beni 

patrimoniali, suddiviso questo importo in 500.000 euro attraverso 

il finanziamento e quindi l’ottenimento di finanziamento da parte 

della Regione e/o dello Stato. 530.000 euro che dovrebbero essere 

finanziati attraverso la vendita di beni patrimoniali per poi 

arrivare all’ultima colonna di questo allegato che è riportata con 

la dicitura bilancio dove si fa riferimento al trasferimento della 

Regione e non più alla vendita dei beni patrimoniali ma alla voce 

mutuo, quindi dico la situazione relativa al Lombardo Angotta da 

parte dell’amministrazione si è addivenuti finalmente a una 

soluzione o quantomeno a una precisa decisione da parte 

dell’amministrazione di non perdere questo finanziamento di 

500/600.000 euro e vogliono compensare la rimanente parte con 

l’accensione di mutui oppure questo modello così come si è avuto 

modo di appurare durante le discussioni di Consiglio Comunale è 

strapieno di errori tali per cui noi Consiglieri non siamo messi 
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nelle condizioni di poter operare e di poter eventualmente anche 

presentare emendamenti. Grazie Presidente.  

 

PRESIDENTE PASSALACQUA 

 

Il Consigliere Fici è in contatto con il capo della ragioneria per 

alcune precisazioni delle voci del piano triennale che sono a 

quanto pare scritte in maniera errata. Scusate, abbiamo finito di 

parlare con il funzionario Sparla, che è il numero 2 della 

ragioneria del Comune di Marsala. Questa interlocuzione è avvenuta 

in maniera telefonica  tra il Consigliere Fici, Orlando e lo 

stesso Sparla. Se il Consigliere Fici vuole relazionare su quanto 

si sono detti, prego Consigliere Fici.  

 

CONSIGLIERE FICI NICOLA 

 

Grazie Segretario. Sì Presidente, in merito a quanto comunicato 

dal funzionario Sparla, lo stesso ci comunica due aspetti relativi 

al Lombardo Angotta, per quanto riguarda la sostituzione del manto 

erboso, che rispetto a quando è stato approvato di giunta il piano 

triennale delle opere pubbliche occorre con l’attuale piano che è 

ancora ad oggi in nostro possesso procedere a una modifica e 

quindi a un emendamento tecnico, in primis per aggiornare 

l’importo dell’intervento, che non è più di 1.030.000 euro così 

com’è riportato nel piano triennale, bensì di 1.180.000 euro e 

anche la suddivisione tra la quota che sarà oggetto di 

finanziamento da parte della Regione dovrà essere rivisitata 

perché non sarà più di 500.000 euro bensì di 600.000 euro con la 

differenza rispetto al 1.180.000 che dovrà trovare le coperture 

finanziarie con il bilancio comunale. Un altro errore che viene 

confermato dallo stesso Sparla in questo file che ha provveduto a 

girarmi questa mattina è che vi è stato pure un refuso di stampa e 

che nello stesso modulo si parla in termini diversi di quello che 

dovrebbe essere la natura del finanziamento a carico del bilancio 

comunale, perché da una parte si fa riferimento alla vendita di 

beni patrimoniali e da un’altra colonna poi si evince invece 

l’accensione di mutuo, per cui anche questo deve essere modificato 

perché da quello che ci comunica l’ufficio, ad oggi 

l’amministrazione non ha provveduto a dare indicazioni differenti 

rispetto a quella che è la naturale, corretta voce di 

finanziamento a carico del bilancio comunale che è appunto la 

vendita di beni patrimoniali e quindi laddove l’amministrazione 

non dovesse provvedere a dare indicazioni differenti noi come 

Consiglio Comunale siamo chiamati a una valutazione di 

opportunità, cioè ovvero comprendere se è opportuno accendere un 

mutuo per scongiurare la possibile perdita di questo finanziamento 

regionale di 600.000 euro altrimenti, come sta avvenendo per tanti 

altri interventi che erano finanziati attraverso altre misure, ad 

esempio quella di agenda urbana, si annovererà anche questo tra 

l’ennesimo incompiuto dell’amministrazione Grillo. Grazie.  
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PRESIDENTE PASSALACQUA 

 

Grazie Consigliere Fici. Apprendiamo insomma con grande sgomento 

sempre le notizie che ci arrivano dagli uffici e che ci confermano 

la totale sciatteria del lavoro dell’amministrazione perché io 

ricordo ai miei colleghi che questo impegno della Regione su 

questo finanziamento risale al 2019, siamo nel 2023, sono passati 

cinque anni. Ricordo che come è avvenuto per gli altri progetti 

che stanno andando in malora anche questo, se si fosse attivato in 

tempo non avrebbe subito gli aumenti che ha subito, però ora 

avremo il manto erboso con i costi che erano già preventivati e 

che facevano parte del bando ottenuto. Tutta questa perdita di 

tempo ha portato che le condizioni economiche mondiali mutassero e 

ci ritroviamo su tutti i progetti a dover diciamo garantire tutte 

le parti che hanno cofinanziamento a essere notevolmente aumentate 

con la difficoltà che un piccolo Comune come il nostro ha. Ha 

chiesto di intervenire il Consigliere Orlando. Prego Consigliere.  

 

CONSIGLIERE ORLANDO LEONARDO 

 

Presidente io le chiedo di chiamare intanto telefonicamente il 

Segretario Generale poiché lo stesso Segretario è il garante della 

legalità e della correttezza amministrativa (voci fuori microfono) 

di questo ente, perciò intanto lo chiami Presidente se può per 

informarsi se il commissario ad acta nominato per l’approvazione 

del bilancio si è insediato e si è dato dei termini per 

l’approvazione dello stesso bilancio, e se è possibile convocarlo 

alla prima seduta utile per farci dire se noi abbiamo la 

possibilità di poter approvare un piano triennale con degli errori 

così importanti, perché… con carattere d’urgenza, anche domani 

Presidente, convochiamo la commissione anche per domani pomeriggio 

prima del Consiglio Comunale. Il commissario viene alle tre e 

facciamo una commissione con urgenza per le tre per quanto 

riguarda, perché noi ci dobbiamo prendere delle responsabilità, e 

anche il voto contrario è una responsabilità al cospetto della 

cittadinanza, non dell’amministrazione, perciò se gli errori ci 

sono stati dico e lui è il garante ci deve mettere nelle 

condizioni Presidente di poterci assumere noi le nostre 

responsabilità, e se il voto deve essere contrario deve essere 

motivato anche da atti che il Segretario ci può fornire durante il 

dibattito che noi affronteremo durante la seduta.  

 

PRESIDENTE PASSALACQUA 

 

Grazie Consigliere Orlando. Ha chiesto di intervenire la 

Consigliera Rosanna Genna, prego Consigliera.  

 

CONSIGLIERE GENNA ROSANNA 

 

Riagganciandomi al discorso del mio collega, tutto ciò potrebbe 

scaturire anche una reale e motivata mozione di sfiducia nei 

confronti del Sindaco. Grazie Presidente.  
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PRESIDENTE PASSALACQUA 

 

Consigliere Orlando, le faccio questa domanda nella veste di 

Vicepresidente della commissione lavori pubblici: noi per questo 

motivo, io adesso chiamerò il Segretario Generale e vedremo un 

attimo, poi tutti insieme a lui vedremo come poter organizzare 

questo lavoro, però dico noi lo abbiamo un elenco di tutti i 

refusi? Perché per uno solo ci possono dire anche un errore che 

vale per una voce. Se noi abbiamo un elenco di tutte diciamo le 

incongruenze che ci sono all’interno delle voci secondo me saremmo 

anche giustificati a richiedere quella commissione che lei tanto 

auspica, e che auspico anche io, attenzione, quindi un po’ tutti 

la auspichiamo questa cosa. Prego Consigliere Orlando. Intanto 

alle 10:18 esce la Consigliera Genna dalla commissione.  

 

CONSIGLIERE ORLANDO LEONARDO 

 

Presidente, durante una commissione (voci fuori microfono) lavori 

pubblici in assenza del Presidente Milazzo io avevo aperto i 

lavori e avevo chiesto al Segretario Giancarlo Marino di 

predisporre un documento e una richiesta formale al dirigente 

Frangiamore per evidenziare quali sono i progetti che sicuramente 

perderemo entro il 31 di dicembre e allo stesso tempo di capire 

quali potevano essere non quelli che abbiamo evidenziato noi, ma 

da parte loro perché lo ha comunicato anche in aula che c’erano 

degli errori, quali potevano essere gli errori che loro hanno 

potuto verificare durante anche la seduta e la trascrizione del 

piano triennale e del piano biennale. Con il Presidente Milazzo 

noi li abbiamo evidenziati durante la commissione e lo studio del 

piano triennale, sono evidenziati non solo quello che è stato 

trascritto ma anche il RUP che erano nominati prima, sostituiti 

dopo, perciò da parte nostra questo interessamento c’è stato, ma 

allo stato attuale io non sono in grado di poterle dire se è 

arrivata alla commissione da noi richiesta, mi riservo di dirlo 

alla prossima seduta.  

 

PRESIDENTE PASSALACQUA 

 

Grazie Consigliere Orlando. No, io era così, per capire se noi già 

avessimo contezza magari di, sicuramente avere contezza di più di 

una voce insomma, dell’incongruenza di più di una voce. Ha chiesto 

di intervenire il Consigliere Cavasino, prego Consigliere.  

 

CONSIGLIERE CAVASINO PIETRO 

 

Grazie Presidente, io condivido con lei appunto cercare di riunire 

tutti questi possibili, forse alcuni sono certi, refusi che si 

sono verificati nel piano triennale. Come lei ben sa Presidente, 

ne fa parte anche lei come il Consigliere Orlando, alle 10:30 è 

convocata la commissione lavori pubblici, quindi anche accogliendo 

la richiesta del Consigliere Orlando possiamo sentire 
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immediatamente il Segretario Generale e cercare di farlo venire 

adesso per la prossima commissione che è fissata tra pochi minuti. 

Quindi questa è la mia richiesta Presidente, grazie.  

 

PRESIDENTE PASSALACQUA 

 

Sì Consigliere Cavasino, ha perfettamente ragione. Va bene, allora 

telefonicamente cercherò di contattare adesso il Segretario 

Generale. Il Segretario ho tentato di raggiungerlo 

telefonicamente, non mi risponde, non so, forse è in questa famosa 

riunione a cui accennava l’Assessore Tumbarello nelle motivazioni 

che mi aveva dato sulla sua mancata presenza alla commissione 

odierna. Tenteremo eventualmente di sentirlo anche durante la 

commissione lavori pubblici visto che c’è a seguire quella nostra, 

lavori pubblici. Noi tanto oggi dovevamo fare il punto della 

situazione se non ricordo male in commissione, vero Vicepresidente 

Orlando? Quindi noi su questo ci possiamo ritornare nonostante 

insomma la nostra è costretta a chiudere per motivi di orario. Io 

direi di intanto capire un attimo, risentire Tumbarello e vedere 

quando ci può raggiungere in commissione, ora ci informeremo sul 

fatto, se il Presidente Sturiano ci ha autorizzato a questo 

benedetto sopralluogo. In ogni caso ci riaggiorniamo nella data di 

lunedì. Daremo, sia io che il Segretario Franchino, attraverso la 

chat della commissione conferma del sopralluogo di lunedì mattina. 

Grazie a tutti, la seduta è chiusa.   
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Il Consigliere Walter Bartolomeo Alagna delega il Consigliere 

Flavio Salvatore Coppola. 

Il Consigliere Rosanna Genna esce alle ore 10:17. 

 

 

 

 

 

 

 

Verbale redatto da ALCANTARA srl 
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